



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA - IZTAPALAPA

EN LA DIRECCION DE LA DIVISION DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA, SIENDO LAS 17.15 HRS. DEL DIA 17 DE MAYO DE 1982, DIO PRINCIPIO LA SESION NO. 78 DE CONSEJO DIVISIONAL.

- 1.- Se pasó Lista de Asistencia.- Hubo quórum.
- 2.- Se modificó el Orden del Día. A petición del Dr. Luis Mier y Terán se agregaron al Punto No. 13, las solicitudes de período sabático de los profesores Susana Rodríguez, Antonio Fernández y Luis Niño de Rivera, las solicitudes de año sabático de las profesoras Gretchen Lapidus y María González Cerezo y la solicitud de cancelación de año sabático del profesor Raúl Garduño. Asimismo, el Dr. Mier y Terán solicitó que se incluyera, como Punto 14.1, la equivalencia entre las u.e.a. Mecánica de Medios Continuos II de la Licenciatura en Física y Mecánica de Fluidos de la Licenciatura en Ingeniería Química. A solicitud de los representantes estudiantes, se incluyó como Punto 13.1 la discusión del problema del aumento en los precios en la Cafetería. Después de haber hecho estas modificaciones, el Consejo Divisional aprobó el Orden del Día.
- 3.- Se aprobó, sin modificaciones, el Acta de la Sesión No. 77.
- 4.- Se realizó en el seno del Consejo, la votación para designar al Jefe del Departamento de Física a partir de la terna propuesta por el Rector de la Unidad. El resultado de la votación fue como sigue:

Dr. Jorge Barojas W.	cero votos,
Dr. Fernando del Río H.	ocho votos,
Dr. Octavio Obregón D.	cinco votos,

por lo que el Consejo Divisional designó al Dr. Fernando del Río H. como Jefe del Departamento de Física.

El Prof. José Luis del Río manifestó al Consejo su descontento porque la votación dentro del Departamento de Física no fue relevante para la designación de su Jefe. También hizo ver que el Depto. de Física ha funcionado, hasta ahora, de una manera magnífica y que el resultado de la votación mostró que, en opinión del Consejo, ese Depto. no tiene suficiente mérito para el cargo. Dijo que el Consejo debería haberse dado cuenta de que el Depto. de Física ha funcionado de una manera magnífica y que el resultado de la votación mostró que, en opinión del Consejo, ese Depto. no tiene suficiente mérito para el cargo.

*Planteo*



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA - IZTAPALAPA

gir dentro del Departamento, como resultado de la elección.

El Dr. Gustavo Chapela, Presidente del Consejo Divisional, manifestó su esperanza de que el Departamento de Física siga siendo tan maduro como en esta ocasión y que mantenga esa madurez para acatar, como siempre lo ha hecho, las decisiones del Consejo Divisional.

Expresó también su creencia de que el Consejo no hizo a un lado la opinión del Depto. de Física, sino que además de tomarla en cuenta, valoró otros elementos de juicio al hacer su decisión. Anadió que la decisión mayoritaria del Consejo debe ser respetada por todos los miembros de la División en aras de la madurez de la propia División y que, por lo tanto, esa decisión no debería causar ningún problema. Asimismo, manifestó su esperanza de que el Dr. Fernando del Río tomara en cuenta las circunstancias particulares de su designación, para evitar problemas dentro del Departamento de Física. Hizo ver al Consejo, que todos los miembros de él, tienen la obligación de cumplir y hacer cumplir los mandatos del propio Consejo.

- 5.- Se integró nuevamente la Comisión destinada al Estudio de los Lineamientos Particulares del Doctorado en Ciencias, quedando como sigue:

Dr. Fernando del Río H. (ex-oficio )  
Jefe del Depto. de Física.

Dr. Enrico Martínez S.  
Jefe del Depto. de Ingeniería

Dr. José Angel Canavati A.  
Jefe del Depto. de Matemáticas.

Dr. Ricardo Gómez  
Jefe del Depto. de Química.

El Consejo dió a esta Comisión, un plazo de tres semanas para elaborar un proyecto de lineamientos. Ese proyecto se presentará en la próxima Sesión del Consejo.

- 6.- Se integró la Comisión encargada de emitir los Lineamientos Particulares para la creación de Áreas de Investigación, la cual quedó de la siguiente manera:



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

Dr. Fernando del Río H. ( ex-oficio )  
Jefe del Depto. de Física.

Dr. Enrico Martínez  
Jefe del Depto. de Ingeniería

Quím. Patricia Villamil  
Depto. de Química

Mat. José Luis Gómez  
Depto. de Matemáticas.

Esta Comisión entregará un proyecto de esos lineamientos,  
a más tardar en la primera semana de Julio.

- 7.- El Consejo Divisional dió por presentado el informe de los Jefes de Departamento sobre las modificaciones hechas a las plazas

El Director de la División de C.B.I., con la aprobación del Consejo Divisional, levantó la Sesión No. 78 a las 19.15 Hrs. del día 17 de Mayo de 1982, acordándose continuarla el día 18 de Mayo de 1982 a las 15.00 Hrs.

*[Handwritten signature]*

*Rosario y Tere C.*



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

EN LA DIRECCION DE LA DIVISION DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA, SIENDO LAS 15.15 HRS. DEL 18 DE MAYO DE 1982, DIO PRINCIPIO LA CONTINUACION DE LA SESION NO. 78 DE CONSEJO DIVISIONAL ( 2a. Reunión).

- 8.- Se nombró la Comisión de Consejo Divisional para la revisión de evaluaciones según el Art. 42 del Reglamento de Estudios Superiores a Nivel Licenciatura, quedando como sigue:

Dr. Juan José Ambriz  
Sr. Humberto Vargas

- 9.- Se informó al Consejo sobre el problema de equipo que la División ha adquirido y que por diversas razones no se ha recibido. La información consistió en presentar la situación de los pedidos hechos por la División y de las reclamaciones hechas a la Compañía de Seguros. Se acordó, que en base a la información obtenida, se haga un estudio de cómo afecta ese problema a cada una de las Areas de Investigación. La primera parte de ese estudio será elaborada por los Jefes de Departamento conjuntamente con los Jefes de Area y permitirá establecer prioridades para la compra de equipo con el dinero disponible. Posteriormente con los resultados obtenidos se hará una propuesta Divisional en la próxima reunión del Consejo.

- ✓ 10. Se aprobó el Proyecto de Investigación " Terminal de Video Alfanumérica-Gráfica de Color" del Area de Ingeniería Electrónica.

11. Se formó una Comisión con el propósito de estudiar el problema presentado por el alumno Erasmo Varela. Dicha Comisión presentará una propuesta concreta en la próxima Sesión de Consejo Divisional. Los integrantes de esta Comisión son:

Dr. José Angel Canavati  
Sr. Arturo Juárez  
Sr. Jacobo Estrada  
Fís. José Luis del Río.

- ✓ 12. Se aprobó la revalidación del alumno de la Licenciatura en Física Emilio Cortés Reyna.



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

13.

- ✓ a) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 3 de Enero de 1983, presentada por el Prof. Alejandro Amaya Tapia, miembro del Departamento de Física. El Prof. Amaya trabajará sobre Mecanismos de Formación y Disociación de Moléculas en Colisiones de baja Energía. El Consejo Divisional acordó solicitar su Plan de Trabajo al Prof. Amaya.
- ✓ b) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 10. de Septiembre de 1982, presentada por el Prof. Pablo Chauvet Alducin, miembro del Departamento de Física. El Prof. Chauvet continuará trabajando en el tema Soluciones Cosmológicas Exactas en la Teoría de Jordan, Brans y Dicke.
- ✓ c) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 10. de Enero de 1983, presentada por el Prof. Vicente Mayagoitia, miembro del Departamento de Química. El Dr. Mayagoitia trabajará en investigación sobre la Topología de los Fluídos Alojados en Redes Capilares, en el Instituto de Química de la U.N.A.M.
- ✓ d) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 6 de Septiembre de 1982, presentada por la Dra. Lilia del Riego, miembro del Departamento de Matemáticas. La Dra. del Riego continuará la investigación sobre Variedades Complejas y colaborará con el Dr. Georges Delande de las Facultades Universitarias de Namur, Bélgica, sobre Modelos Matemáticos en Biología.
- ✓ e) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 10. de Septiembre de 1982, presentada por la Profra. María González Cerezo, miembro del Departamento de Matemáticas. La Profra. González Cerezo elaborará las notas de un curso de Ecuaciones Diferenciales para las carreras de Ingeniería, realizará un estudio de algunos temas de Ecuaciones Diferenciales y su Simplificación al usar Operadores Lineales, y elaborará un compendio de problemas de ecuaciones diferenciales con aplicaciones a las Ciencias Biológicas.
- ✓ f) Se aprobó la solicitud de año sabático a partir del 10. de Septiembre de 1982, presentada por la Profra. Gretchen Lapidus Levine, miembro del Depto. de Ingeniería. La Profra. Lapidus trabajará como investigador en la Escuela de Minas y Tecnología de Dakota del Sur.



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

- ✓ g) Se aprobó la solicitud de período sabático por ocho meses a partir del 10. de Septiembre de 1982, presentada por el Prof. Luis Niño de Rivera, miembro del Area de Ingeniería Electrónica. El Prof. Niño de Rivera participará en un proyecto de transmisión de datos entre terminales, en la empresa Laboratorios de Investigación e Informática, S.A.
- ✓ h) Se aprobó la solicitud de período sabático presentada por el Prof. Juan Antonio Fernández, miembro del Departamento de Matemáticas. Dicho período se iniciará en el mes de Septiembre de 1982 y el lapso será el correspondiente a la antigüedad del mencionado profesor en la Universidad.
- ✓ i) Se aprobó el período sabático por ocho meses a partir del 16 de Junio del año en curso de la Profra. Susana Carmen Rodríguez Salinas del Departamento de Química. Asimismo, el Consejo Divisional acordó por unanimidad insistir en la posición tomada en la Sesión No. 76, en el sentido de que le sea otorgado el año sabático a la Profra. Rodríguez.
- ✓ j) Se aprobó la solicitud del Prof. Raúl Garduño, miembro del Depto. de Matemáticas, para poder interrumpir el goce de su año sabático. El Prof. Garduño, quien inició su año sabático el 15 de Enero de 1982 podrá, por acuerdo del Consejo, disfrutar del período restante posteriormente.

14. Se dió lectura a una comunicación presentada por los representantes del sector estudiantil, en la cual manifiestan su inconformidad por el aumento de precios y otras irregularidades en el Servicio de Cafetería. Después de haberse discutido ampliamente el asunto, el Consejo Divisional acordó formar una Comisión y dar a ésta un voto de confianza, para que estudie la redacción apropiada de la comunicación que será enviada a Consejo Académico con el propósito de que este problema sea incluido en su próxima sesión. Dicha Comisión quedó integrada como sigue:

Fís. José Luis del Río  
Dr. Enrico Martínez  
Sr. Juan Jacobo Estrada.



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

15. Se aprobaron las revalidaciones de los alumnos: Arvizu Díaz de Guzmán Felipe, Camacho Roldán José Gerardo, Gómez Sánchez Fco. Javier, Oliveró Serrat Martha, Morán González Rubén, Vázquez González Enrique, Tobías Alegría Antonio, Yedra Pozo Horacio, Méndez Padilla Padilla Guadalupe.
16. Se aprobó la equivalencia entre las u.e.a. Mecánica de Medios Continuos II (211117) de la Licenciatura en Física y Mecánica de Fluídos (212110) de la Licenciatura en Ingeniería Química.
17. ASUNTOS GENERALES:
  - a) Se dió lectura a la comunicación del Mtro. Jorge Ruíz Dueñas, en la cual informa que no procede la solicitud de período sabático de la Profra. Ma. Concepción Robles Acosta del Departamento de Ingeniería. Dicho punto será tratado en la próxima sesión de Consejo Divisional.
  - b) Se dió lectura a la comunicación enviada por el Mtro. Jorge Ruíz Dueñas en la cual recomienda a los Consejos Divisionales se haga un estudio sobre los efectos en la creación no prevista de grupos. Dicho punto será tratado en una próxima sesión del Consejo, conjuntamente con el punto de Planeación Anual de Cursos.
  - c) Se recibió una comunicación del Prof. Rafael Soto, en la cual informa que permanecerá en México el primer trimestre de su año sabático, trabajando sobre Sistemas Dinámicos no Lineales.
  - d) Se recibió una comunicación del Mtro. Jorge Ruíz Dueñas en donde informa que no procede la ampliación de período sabático del Prof. Agustín Breña. Dicho punto se tratará en la próxima sesión de Consejo Divisional.
  - e) Se dió lectura a la comunicación del Mtro. Jorge Ruíz Dueñas en la que informa que no procede la solicitud de año sabático de la Profra. Susana Carmen Rodríguez Salinas. Este tema se presentará en la próxima sesión de Consejo Divisional.



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA-IZTAPALAPA

- f) El Dr. Eliézer Braun agradeció a los miembros del Consejo la confianza depositada en él y el apoyo recibido durante el tiempo que fungió como Jefe del Departamento de Física.
- g) El Dr. Luis Mier y Terán, a nombre del Consejo Divi-  
sional, dió las gracias al Dr. Eliézer Braun por su  
brillante colaboración.

El Presidente del Consejo Divi-  
sional de Ciencias Básicas e  
Ingeniería, después de preguntar si no había otro asunto a  
tratar y contestándosele negativamente, levantó la Sesión  
No. 78 a las 20.20 Hrs.

Luis Mier y Terán C.

*[Handwritten signature]*